
Muro sul Fiora, Socciarelli:
“Programmare  l’affidamento
della gestione delle paratie
mobili per evitare disagi”

MONTALTO DI CASTRO ( Viterbo) – «Stiamo lavorando su tutti i
fronti per trovare la migliore soluzione per la  gestione dei
varchi e dell’idrovora  presenti nella costruzione del muro
sul Fiora». Lo dichiara in una nota Emanuela Socciarelli,
sindaco di Montalto di Castro.
«I nostri sforzi sono concentrati sull’evitare un disagio per
tutti i montaltesi. Nella giornata del 24 ottobre – spiega la
prima cittadina – la ditta che sta svolgendo i lavori al
cantiere ha posiziona le paratie mobili a chiusura dei varchi,
senza dare alcun preavviso all’amministrazione comunale, alla
Capitaneria di Porto e ai concessionari, impedendo a chiunque
l’accesso alla sponda del fiume. Gli utenti del rimessaggio e
i  membri  del  club  nautico  non  sono  potuti  arrivare  alla
banchina e all’attracco per  utilizzare barche, alcune delle
quali rimaste sul fiume. Un fatto per noi incomprensibile, in
quanto riteniamo che nessuno possa essere in alcun modo tenuto
all’oscuro  di  simili  decisioni  in  un’area  strategica  a
disposizione della comunità».

Il 25 ottobre, il sindaco ha inviato una lettera alla Regione
per  chiedere  che  in  futuro  le  eventuali  chiusure  vengano
preavvisate con congruo anticipo, per quanto possibile, anche
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in ipotesi di condizioni meteo avverse. «Questa situazione –
prosegue Socciarelli – purtroppo va avanti da molto tempo e
siamo ormai vicini al completamento del muro, opera che il
nostro  territorio  ha  fortemente  criticato.  Tuttavia,  non
possiamo ignorare che il progetto presenti delle anomalie come
appunto,  la  mancata  previsione  nell’appalto  di  apposite
indicazioni  sulla  gestione  dei  varchi  e  dell’idrovora.  Ad
oggi,  a  pochi  mesi  dal  collaudo,  ancora  non  siamo  nelle
condizioni di sapere chi dovrà occuparsi di tutto questo».

A tal proposito, l’amministrazione Socciarelli organizzerà nei
prossimi  giorni  un  incontro  con  la  Capitaneria  e  i  vari
concessionari  dell’area,  quali  pescatori,  diportisti  e
rimessaggi,  per  discutere  del  problema.  «Non  condividiamo
molti aspetti di questa opera, ma oggi si impone il tema della
gestione,  non  previsto  in  fase  d’appalto.  I  cittadini  di
Montalto  necessitano  di  programmazione  e,  nostro  malgrado,
dobbiamo prendere atto che, nel progetto partito dalla Regione
nel 2015, non si è pensato all’organizzazione futura della
gestione del muro ma solo alla sua costruzione. All’incontro –
conclude  il  sindaco  –  ne  discuteremo,  in  uno  spirito
collaborativo, per proporre soluzioni alla Regione al fine di
risolvere  problematiche  importanti  come  quelle  presentatesi
recentemente».

Montalto,  installata  una
webcam  alla  foce  del  fiume
Fiora 
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MONTALTO DI CASTRO ( Viterbo) – L’amministrazione comunale
informa che da oggi 11 luglio 2023 è possibile visualizzare in
diretta, sul sito internet del Comune di Montalto di Castro,
le immagini della webcam installata alla foce del Fiora in
Montalto Marina.
«Si tratta – afferma l’assessore Corniglia – di un servizio
utilissimo che abbiamo ripristinato a favore sia del comparto
nautico  che  del  turismo  in  generale.  Spostarsi  anche  da
lontano per raggiungere il nostro bellissimo mare senza avere
dubbi o incertezze su quale tempo o condizioni meteorologiche
ci siano».
Questo il link per il collegamento.
https://comune.montaltodicastro.vt.it/webcam/

Arginatura  fiume  Fiora,
Comune e Regione insieme per
una soluzione migliorativa
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MONTALTO DI CASTRO ( Viterbo) – “È volontà del Comune quella
di risolvere la messa in sicurezza del fiume Fiora al fine di
prevenire danni e rischi alla marina, consentendo comunque di
completare un progetto il meno impattante possibile e che
possa garantire le attività turistiche e da diporto”.

Lo dichiara il sindaco Sergio Caci a seguito delle ultime due
riunioni a cui ha partecipato insieme alla Regione Lazio per
affrontare il problema della messa in sicurezza del fiume. La
proposta  dell’amministrazione  comunale  continua  ad  essere
quella  di  fare  una  variante  al  progetto  che,  come
precedentemente  comunicato,  vada  a  concludere  l’opera
idraulica senza provocare disagi a tutte le parti interessate.

“Ovviamente  –  aggiunge  il  sindaco  Caci  –  in  primo  luogo
occorre salvaguardare l’incolumità dei cittadini montaltesi e
di tutti coloro che si trovano ad operare durante l’intero
anno  nei  pressi  del  fiume.  Ma  è  altrettanto  importante
agevolare la parte turistica, il settore ittico e tutte le
attività commerciali non che operano a Montalto Marina. Anche
la Regione Lazio si è sensibilizzata al progetto, accogliendo
molte delle osservazioni proposte dal Comune. Tra queste –
continua il primo cittadino – abbiamo chiesto di aumentare i
varchi  di  entrata  del  muro  e  di  abbassarlo  ulteriormente
sostituendo il cemento in paratie mobili; la possibilità di
realizzare una banchina in cemento armato anche nei tratti
mancanti,  soprattutto  in  corrispondenza  delle  attività
presenti lungo la sponda del fiume. Inoltre abbiamo chiesto
alla Soprintendenza di fare una nota chiarificatrice al fine



prendere  atto  di  tutte  le  autorizzazioni  necessarie  per
completare  l’opera.  Ringrazio  –  conclude  il  sindaco  –  la
presidenza della Regione Lazio e l’assessore regionale Mauro
Alessandri  per  essersi  messi  a  disposizione  ad  affrontare
tutte le problematiche del caso”.

Lavori alla foce del Fiora

MONTALTO DI CASTRO (Viterbo) – Riceviamo e pubblichiamo: “La
foto scattata ieri pomeriggio dal marciapiede di Strada della
Marina a Montalto mostra dei cumuli di terra depositati su un
piazzale  adiacente  l’area  dove  dovà  sorgere  l’idrovora
prevista dal progetto di arginatura del fiume Fiora della
Regione Lazio.
Per rispondere alle numerose domande dei cittadini é stata
inoltrata  un’apposita  interrogazione  all’amministrazione
comunale, questa la risposta:
“Ringraziando per la segnalazione si fa presente che già è
stato effettuato sopralluogo congiunto con i vigli urbani,
dietro altra segnalazione, rilevando che il terreno in oggetto
è solo temporaneamente posizionato nell’ambito di cantiere in
attesa di essere portato a discarica, come confermato dal
Responsabile di Cantiere.” Quindi non resta che attendere la
rimozione del materiale”.

Corniglia Francesco consigliere comunale Montalto di Castro
con richiesta pubblicazione
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Dragaggio  foce  del  fiume
Fiora

MONTALTO  DI  CASTRO  (Viterbo)  –  Riceviamo  da  Corniglia
Francesco,   consigliere  comunale  Montalto  di  Castro  e
pubblichiamo: “E così pare che siamo alla fine dei lavori. La
draga  sta  facendo  il  suo  lavoro  e  scarica  il  materiale
aspirato dal letto del fiume in sponda idraulica destra, lato
centrale Enel. Siamo partiti con un progetto che prevedeva il
deposito in sponda sinistra, con la creazione di apposita area
di carico per il successivo ripascimento di otto zone del
litorale montaltese. Poi c’é stata una variante al progetto
che prevedeva un diverso tipo di draga e la diminuzione da
otto a due zone di ripascimento, sempre con area di carico in
sponda sinistra. In molti ricordano il dumper che viaggiava
avanti e indietro sulla spiaggia di Marina di Montalto. Il
cantiere é stato chiuso e si aspetta il ripristino dei luoghi
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ante opera per dare piena fruibilità ai turisti
di quel tratto di spiaggia libera.
Adesso al lavoro c’é la draga Aurieldo (quella
del progetto originale, ma non doveva essere
cambiata?) che aspira il maleodorante fondale e
con un lungo tubo lo risputa sul litorale in
sponda destra. Non mi risulta, salvo gradite
smentite, che ci siano state altre varianti al
progetto  pubblicate  sull’albo  pretorio  del
Comune di Montalto. Tutto questo a stagione
balneare iniziata.
Verrà almeno così temporaneamente risolto il

problema dell’insabbiamento della foce dando un po’ di fondo
alle imbarcazioni.
In attesa di lavori ben più importanti ed urgenti come il
consolidamento dei moli foranei e soprattutto quelli relativi
all’arginatura.
Del progetto esecutivo che prevede il muro di cemento con
annessa idrovora a quasi un anno di distanza c’é veramente ben
poco. Di sicuro c’é solo un grande silenzio sia della Regione
Lazio  che  del  Comune  su  come  intendano  procedere  nella
realizzazione. Muro di cemento lungo 800 metri e alto più di
due ? Muretto di un metro con sopra paratie mobili ? Solo

paratie mobili ? Oppure non se
ne fa più niente e si prendono
finalmente  in  considerazione
vasche di laminazione a monte e
pulizia con dragaggio (visto che
va  di  moda  in  questo  momento)

dell’invaso della diga di Vulci ?
Per l’amministrazione del non più sospeso Caci é “tutto in
ordine”, vero Sindaco ?”.
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Navigabilità  del  canale  del
fiume Fiora: a breve l’avvio
dei  lavori  in  vista  della
stagione estiva
MONTALTO  DI  CASTRO  (Viterbo)  –  Nell’ambito  del  programma
generale che il Comune di Montalto di Castro sta portando
avanti con interventi di protezione del litorale, a breve sarà
avviato il primo lavoro finanziato dalla Regione Lazio che
consentirà di risolvere il problema della navigabilità del
canale del fiume Fiora.

Nello specifico si tratta di un intervento – in cui sono state
completate  le  procedure  autorizzative  rilasciate  dalla
Capitaneria  di  Porto  di  Civitavecchia  e  le  analisi  del
materiale dalla Regione Lazio – che prevede la ricostituzione
di un fondale della profondità variabile da 2,5 a 3 metri
compatibilmente  con  il  processo  naturale  e  costante  di
insabbiamento dei fondali, in modo da consentire la messa in
sicurezza del canale in previsione della prossima stagione
balneare.  Il  materiale  prelevato,  con  l’ausilio  di  mezzi
specializzati del settore delle lavorazioni marittime, sarà

trasferito nei punti soggetti a
maggiore  fenomeno  di  erosione
della  costa  a  parziale
ricostituzione  degli  arenili
interessati (spiaggia libera tra
Montalto  Marina  e  Torre  di
Maremma,  spiaggia  libera  in
località  Marina  di  Pescia

Romana). Durante il periodo d’intervento le attività saranno
organizzate  in  modo  tale  da  consentire  compatibilmente  il
transito delle imbarcazioni. «L’inizio dei lavori è previsto
per la seconda metà del mese di aprile – dichiara il sindaco
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ff Luca Benni – e avrà una durata, oltre alla fase iniziale
dell’avvio del cantiere, di circa venti giorni di attività di
dragaggio. L’intervento è frutto di una sinergia e di un iter
di  approvazione  tecnico-ambientale  tra  l’amministrazione
comunale, la Regione Lazio, la Capitaneria di Porto e tutti
gli enti preposti al controllo delle operazioni – conclude
Benni -. Di tale opera ne beneficeranno la nautica da diporto
e il settore ittico: attività importanti per il nostro turismo
costiero».

Lavori  alla  foce  del  fiume
Fiora,  Corniglia  (M5S):  “A
che punto siamo?”

MONTALTO  DI  CASTRO  (  Viterbo)  –  Riceviamo  da  Francesco
Corniglia (consigliere comunale M5stelle Montalto di Castro) e
pubblichiamo: “Era il 16 marzo scorso quando in consiglio
comunale  veniva  bocciato  dalla  maggioranza  Caci/Benni  un
ordine del giorno in cui si chiedeva al Comune di inoltrare
alla  Regione  Lazio  quale  stazione  appaltante  le  seguenti
richieste: variare il cronoprogramma dei lavori per realizzare
da subito la banchina lungo la sponda del fiume; chiedere un
nuovo  studio  idraulico  aggiornato  che  tenesse  conto  anche
della diga di Vulci; alla luce delle risultanze dello studio,
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una  variazione  progettuale  più  consona  nel  rispetto  delle
normative naturalistiche e di difesa del paesaggio.

A distanza di 30 giorni il silenzio é assordante, nessuna
comunicazione dal Comune, le nuove proposte col muretto e le
paratie fisse per 10 mesi sono state accettate dalla Regione ?
La  proclamata trasparenza che tanto fa belli in campagna
elettorale dov’é ?
Il  cronoprogramma  lavori  a  che  punto  é  ?  Eppure
l’amministrazione  aveva  promesso  e  data  parola  di  massimo
coinvolgimento. Ancora una volta solo a parole e lo dimostra
il  fatto  che  ancora  non  é  stato  pubblicato  il  video  del
consiglio  comunale  ne  tantomeno  portato  in  votazione  il
verbale d’assemblea. Quindi trasparenza zero.
Le domande restano ancora tutte senza risposta: saranno messi
a posto i bracci a mare ? sarà garantito il dragaggio del
letto fluviale alla foce ? le attività nautiche continueranno
ad esistere ? si fa il muro di cemento alto quasi tre metri ?
e l’idrovora alta sei metri ? si svuota il bacino dell’invaso
della diga di Vulci ? si fanno gli studi per individuare le
vasche di laminazione ?
Intanto i lavori alla foce vanno avanti ed é arrivato il
cemento e questo chi di dovere lo sa”.

 

Messa in sicurezza del fiume
Fiora
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MONTALTO  DI  CASTRO  (Viterbo)  –  Riceviamo  da  Corniglia
Francesco consigliere comunale M5Stelle Montalto di Castro e
pubblichiamo: “Quando dico che la cura di un fiume si vede
anche e soprattutto dalla sua manutenzione non penso di dire
castronerie.  La  messa  in  sicurezza  di  un  fiume  significa
monitoraggio e risoluzione delle criticità. Un palo della luce
nel mezzo dell’alveo fluviale non é certo una cosa positiva.
Ne sono venuto a conoscenza oggi e non ho idea da quanto tempo
e come sia finito lì, anche se le prime notizie raccolte
parlano di un cedimento a causa di una piena avvenuta a marzo

dello scorso anno. Comunque sia
il  problema  é  evidente  e  va
risolto  da  chi  ha  la
responsabilità  per  farlo”

“No  al  muro  alla  foce  del
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fiume Fiora”, a Montalto un
consiglio  comunale
straordinario
MONTALTO DI CASTRO ( Viterbo) – Riceviamo dai consiglieri
comunali  Marco  Fedele,  Francesco  Corniglia,  Emanuela
Socciarelli,  Eleonora  Sacconi  e  pubblichiamo:  “Ieri  si  è
tenuto finalmente un consiglio comunale straordinario, chiesto
e  fortemente  voluto  dai  quattro  rappresentanti
dell’opposizione  Fedele  Marco,  Corniglia  Francesco,
Socciarelli Emanuela e Sacconi Eleonora a cui si è aggiunto
anche  il  segretario  del  PD  locale  Mazzoni  Quinto,  per
discutere della questione dell’arginatura del fiume che sfocia
a Montalto Marina.

Cosa chiedeva l’opposizione ?

Che l’intero Consiglio Comunale, compatto, si assumesse la
responsabilità di dire NO alla costruzione del MURO sul fiume
Fiora,  e  sottoponesse  alla  Regione  Lazio  quale  stazione
appaltante le seguenti richieste:

1) variare il cronoprogramma dei lavori per realizzare subito
la banchina lungo la sponda del fiume

2) chiedere un nuovo studio idraulico aggiornato che tenesse
conto anche della diga di Vulci

3) alla luce delle risultanze dello studio, una variazione
progettuale  più  consona  nel  rispetto  delle  normative
naturalistiche  e  di  difesa  del  paesaggio.

Purtroppo la Maggioranza, forse per non contraddire il Sindaco
Caci ed il Vice Sindaco Benni che nel 2018 hanno approvato il
progetto in Conferenza dei Servizi, ha deciso di votare no a
queste richieste, con il risultato di spaccare in due l’intero
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Consiglio Comunale:

Sei voti contrari e cinque favorevoli.

I contrari sono stati il Vicesindaco Benni ed i consiglieri
Stefanelli,  Bernacchini,  Valentini,  Corona  e  Nardi.  Non
presente alla votazione Lucherini, ex candidato sindaco della
lista avversaria a Caci, oggi transitato in maggioranza.

Dispiace,  ma  la  maggioranza  ha  voluto  ancora  una  volta
mostrare  i  muscoli  con  l’unico  risultato  di  far  apparire
l’intero Consiglio Comunale diviso su un tema che dovrebbe
unire  l’intera  comunità;  non  serviva  arroccarsi  su  una
posizione  preconcetta  senza  discutere  minimamente  sulla
proposta. La Giunta Benni, dopo aver abolito le Commissioni
Consiliari, non convoca nemmeno le Conferenze dei Capogruppo,
con il risultato di azzerare i dibattiti ed i confronti, in
spregio al diritto dei cittadini di essere rappresentati nelle
sedi istituzionali.

Non si governa così, non ci si arrocca nella convinzione di
essere “i migliori” perché qui é in gioco il futuro del nostro
paese”.

Montalto,  i  consiglieri
comunali  di  opposizione
chiedono  un  consiglio
straordinario  sulla
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costruzione  del  muro  presso
la foce del fiume Fiora
MONTALTO  DI  CASTRO  (Viterbo)  –  I  consiglieri  comunali  di
opposizione Fedele, Socciarelli, Corniglia, Mazzoni e Sacconi
fanno  richiesta  di  un  consiglio  comunale  straordinario  in
merito al muro in costruzione presso la Foce del Fiume Fiora.
“Noi  siamo  dichiaratamente  contrari  all’opera
progettualizzata, definita nel 2018 in conferenza di servizi
decisoria con il parere favorevole del Comune di Montalto di
Castro rappresentato dal Sindaco Sergio Caci, ed Assessore
all’Urbanistica  Luca  Benni-  scrivono  i  consiglieri  –  Per
questo,  convinti  dell’impatto  negativo  che  tale  intervento
andrebbe ad arrecare al paesaggio e alle attività della marina
di  Montalto  di  Castro  chiediamo  a  tutti  i  consiglieri  di
votare un ordine del giorno che impegni il Sindaco Pro Tempore
e  la  Giunta  a  promuovere  le  seguenti  richieste  presso  la
Regione Lazio:

–  modifica  del  cronoprogramma  dei  lavori  realizzando
prioritariamente  il  secondo  stralcio  che  prevede  la
realizzazione della banchina, in modo che rimangano invariati
i tempi complessivi di realizzazione dell’opera;

–  effettuazione,  durante  i  lavori  di  costruzione  della
banchina,  di  uno  studio  di  modellazione  idrodinamica  che
verificare  anche  la  fattibilità  e  le  tempistiche  di
realizzazione di bacini a monte della foce, considerando anche
gli  invasi  della  Diga  Vulci  e  di  quella  delle  Mosse
sull’affluente  Timone;

– alla luce degli esiti dello studio, proporre la variante
progettuale  che  individuerà  l’eventuale  barriera  idonea  al
contenimento,  alla  luce  anche  di  quanto  previsto  dalla
normativa italiana ed europea sulle alluvioni.
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È  doveroso  che,  per  un’opera  così  tanto  significativa  ed
impattante per il futuro del paese e di tanti cittadini, la
politica si assuma chiaramente le proprie responsabilità e lo
faccia nella sua espressione più alta a livello locale, ossia
il Consiglio Comunale.
Noi lo stiamo facendo, speriamo che anche la maggioranza a
guida Luca Benni faccia altrettanto”.
I Consiglieri Comunali
Marco Fedele
Francesco Corniglia
Emanuela Socciarelli
Quinto Mazzoni
Eleonora Sacconi

Montalto, Forza Italia: foce
Fiora,  oggi  riunito  tavolo
Regione  –  Comune.  Risultato
importante

VITERBO – Questo pomeriggio si è riunito un tavolo operativo
di confronto tra il Comune di Montalto di Castro e la Regione
Lazio in merito ai lavori di messa in sicurezza del fiume

https://www.tusciatimes.eu/montalto-forza-italia-foce-fiora-oggi-riunito-tavolo-regione-comune-risultato-importante/
https://www.tusciatimes.eu/montalto-forza-italia-foce-fiora-oggi-riunito-tavolo-regione-comune-risultato-importante/
https://www.tusciatimes.eu/montalto-forza-italia-foce-fiora-oggi-riunito-tavolo-regione-comune-risultato-importante/
https://www.tusciatimes.eu/montalto-forza-italia-foce-fiora-oggi-riunito-tavolo-regione-comune-risultato-importante/


Fiora.
La  perseveranza  di  tanti  cittadini  e  l’azione  di
sensibilizzazione  messa  in  campo  dalla  politica  e
dell’amministrazione  comunale  in  questo  ultimo  periodo,  è
stato un segnale forte, che non poteva non essere ascoltato.
Il lavoro svolto dal coordinamento di Forza Italia di Montalto
di Castro e dal nostro assessore Giovanni Corona, che oggi ha
partecipato, insieme al sindaco facente funzione Luca Benni,
alla videoconferenza con l’assessore regionale Alessandri, è
stato esemplare.

Da sempre Forza Italia non si ferma alla semplice opposizione,
ma propone soluzioni concrete e praticabili. La tecnica delle
paratie mobili, in sostituzione dell’alto muro in cemento,
verrà sicuramente presa in considerazione al tavolo tecnico, e
questa è un’ottima notizia che vale la pena condividere.

La battaglia, però, non è finita. Saremo attenti e vigili sul
percorso  amministrativo  della  realizzazione  dell’opera.  Per
noi le priorità rimangono la messa in sicurezza della marina
di Montalto e la tutela del paesaggio e dell’economia locale.

Andrea di Sorte
Commissario provinciale di Forza Italia

Arginatura  fiume  Fiora,
Panunzi (Pd): “Regione pronta
a  soluzioni  diverse,  ma  il
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comune si assuma le proprie
responsabilità”
ROMA – Riceviamo da Enrico Panunzi (consigliere regionale del
Partito  Democratico)  e  pubblichiamo:  “La  Regione  Lazio  è
aperta a trovare soluzioni alternative per l’arginatura del
fiume Fiora. Riprendo e condivido le parole dell’assessore
regionale ai Lavori pubblici e tutela del territorio, mobilità
Mauro Alessandri, con il quale la scorsa settimana, insieme al
consigliere comunale Quinto Mazzoni che ci aveva invitato, ho
effettuato un sopralluogo alla foce.

L’assessore  Alessandri  ha  dimostrato  di  voler  dialogare,
avendo  convocato  e  tenuto  una  riunione  con  il  Comune  di
Montalto di Castro che chiede una revisione del progetto.
Revisione  che  comporterebbe  l’inizio  di  un  nuovo  iter
amministrativo,  l’interruzione  dei  lavori,  modifiche
progettuali, acquisizione di nuovi pareri, nulla osta e un
conseguente allungamento dei tempi di realizzazione.
Tuttavia, riconfermando ancora una volta la disponibilità al
confronto per la soluzione dei problemi che, come questo,
necessitano  della  massima  attenzione  e  non  possono  essere
oggetto di una sterile se non dannosa propaganda, occorre,
sottolineo,  riportare  la  discussione,  come  fatto
dall’assessore  Alessandri,  all’interno  delle  sedi
istituzionali opportune. Con la consapevolezza che il Comune
di  Montalto  di  Castro  dovrà  formalizzare  per  iscritto  le
proprie  osservazioni,  in  modo  da  garantire  la  massima
chiarezza  e  trasparenza,  e  prendersi  poi  carico  delle
eventuali responsabilità gestionali, una volta individuate le
modalità  di  come  si  potrebbe  eventualmente  procedere  alla
parziale revisione del progetto.
La  Regione  Lazio  sta  portando  avanti  da  anni  un  vasto
programma di interventi di prevenzione e riduzione del rischio
idraulico,  che  richiede,  oltre  a  investimenti  consistenti,
concertazione con gli enti territoriali e tempi progettuali
lunghi, per la complessità della problematica”.
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Lavori  pubblici,  Alessandri:
“Per  arginatura  del  fiume
Fiora  necessaria  assunzione
di responsabilità da parte di
tutti”
ROMA – “Preso atto delle perplessità sui lavori di arginatura
del fiume Fiora, espresse a mezzo stampa dall’Amministrazione
del Comune di Montalto di Castro, ho effettuato la scorsa
settimana insieme al Consigliere regionale Enrico Panunzi un
sopralluogo presso la foce del fiume, dove la Regione sta
effettuando importanti lavori di arginatura per un importo
pari a 3.965.000 euro.

A seguito del sopralluogo ho convocato presso l’assessorato
una riunione, appena conclusa, con l’amministrazione Comunale
di Montalto.

Nel  corso  dell’incontro  ho  sottolineato  che  il  rischio
idraulico  è  un  tema  delicato  e  complesso,  per  il  quale
l’amministrazione regionale in questi anni ha investito molto,
in termini di prevenzione e riduzione del rischio, spesso di
concerto con altri enti e seguito di lunghi iter progettuali.

Ho invitato dunque a formalizzare le istanze del territorio e
ad assumere la necessaria quota di responsabilità da parte
dell’Amministrazione  comunale,  nel  momento  in  cui  essa  ha
rappresentato la necessità di produrre modifiche al progetto,
che è in fase esecutiva relativamente al primo stralcio.

Una  revisione  del  progetto,  così  come  richiesto  dal
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vicesindaco  comporterebbe  l’avvio  di  un  nuovo  iter
amministrativo,  l’interruzione  dei  lavori,  modifiche
progettuali, acquisizione di nuovi pareri, nulla osta e un
conseguente allungamento dei tempi di realizzazione, mentre si
avvicinano le stagioni più piovose dell’anno.

Tuttavia,  preso  atto  di  tali  volontà,  ho  invitato
l’amministrazione locale ad interloquire per le vie ufficiali
con gli uffici regionali: la Regione, oltre che all’ascolto
delle ragioni del territorio è disponibile al confronto e alla
valutazione di soluzioni alternative.

Da parte del Comune però vanno chiarite per iscritto e con
ulteriore   dettaglio  le  proprie  osservazioni,  in  modo  da
rendere pienamente trasparente il dialogo, riportandolo nelle
sedi deputate a valutare e   risolvere i problemi, che non
sono certo quelle delle polemiche sugli organi di stampa.

Dopo questo passaggio si chiarirà con quali tempistiche e a
quali  condizioni  potranno  essere  risolte  le  eventuali
criticità, fermo restando che già la direzione regionale, in
sede di progettazione definitiva, aveva preso atto di molte
delle  osservazioni  dell’Amministrazione,  dalla  quale  aveva
ricevuto  in  passato  tutti  i  pareri  del  caso,  e  in  senso
favorevole.

Sarà  infine  importante  da  parte  dell’Amministrazione  farsi
carico  delle  eventuali  responsabilità  gestionali  che  sarà
chiamata ad assumere una volta chiarito come e se si potrà
procedere alla parziale revisione del progetto. Responsabilità
della quale si è perfettamente coscienti

È quanto dichiara in una nota Mauro Alessandri, Assessore ai
Lavori  Pubblici  e  Tutela  del  Territorio,  Mobilità  della
Regione Lazio.



M5S  perplesso  sulla
realizzazione dell’argine del
fiume Fiora, chiesto incontro
con l’assessore Alessandrini
Riceviamo dal M5S e pubblichiamo: “Sono iniziati dopo anni, i
lavori per la costruzione degli argini che dovrebbero mettere
in sicurezza l’abitato di Montalto di Castro Marina dal fiume
Fiora. Il progetto della Regione Lazio prevede la costruzione
di  un  muro  che  però  andrebbe  a  cambiare  radicalmente  il
paesaggio marittimo.

Come M5S abbiamo espresso contrarietà a questa soluzione sin
dal 2013.
Noi vogliamo la messa in sicurezza, ma pensiamo si possa agire
in maniera diversa senza intaccare il paesaggio ed evitare le
possibili  alluvioni,  come  quella  del  novembre  2012
intervenendo  su  quelle  che  secondo  noi  sono  state  grandi
carenze,  come  le  opere  di  manutenzione  a  monte  del  fiume
dell’invaso  del  bacino  di  Vulci  che  potrebbe  contenere
all’incirca 14 milioni di metri cubi di acqua e la pulizia e
manutenzione dell’alveo fluviale.

Il  progetto  a  nostro  avviso  può  ancora  essere  bloccato,
modificato e migliorato, dando anche ai cittadini Montaltesi
attualmente in protesta la possibilità di vedere accolte le
proprie richieste.
Il tipo di intervento messo in cantiere sulla foce del fiume
Fiora  risulta  essere  superato  dai  principi  della
riqualificazione  fluviale  previsti.  In  particolare  la
realizzazione dell’argine in cemento armato sulla Foce del

https://www.tusciatimes.eu/m5s-perplesso-sulla-realizzazione-dellargine-del-fiume-fiora-chiesto-incontro-con-lassessore-alessandrini/
https://www.tusciatimes.eu/m5s-perplesso-sulla-realizzazione-dellargine-del-fiume-fiora-chiesto-incontro-con-lassessore-alessandrini/
https://www.tusciatimes.eu/m5s-perplesso-sulla-realizzazione-dellargine-del-fiume-fiora-chiesto-incontro-con-lassessore-alessandrini/
https://www.tusciatimes.eu/m5s-perplesso-sulla-realizzazione-dellargine-del-fiume-fiora-chiesto-incontro-con-lassessore-alessandrini/


fiume Fiora è ampiamente in contrasto con le direttive europee
che invece prevedono “pratiche sostenibili di uso del suolo,
miglioramento  delle  azioni  di  ritenzione  delle  acque,
inondazione controllata di certe aree” misure che è possibile
adottare per il contenimento degli eventi di una piena.
La realizzazione dell’argine fatto da un muro alto circa 3
metri in cemento armato rappresenta pertanto una soluzione
vetusta nei fatti e nei principi rispetto alle nuove teorie e
tecniche dell’ingegneria naturalistica ed idraulica.
Come forza di governo sarà nostro dovere percorrere tutte le
strade per arrivare a trovare un’alternativa a questo progetto
informando i ministri e le forze politiche di maggioranza per
cercare un dialogo con la Regione Lazio.
A tale proposito abbiamo già chiesto all’assessore regionale
Alessandrini  un  incontro   per  rappresentare  le  nostre
perplessità in merito alla realizzazione dell’argine e per
approfondire il perimetro di intervento dell’amministrazione
regionale al fine di scongiurare la realizzazione di un’opera
altamente impattante a livello paesaggistico, ambientale ed
economico”.

Senatrice Alessandra Maiorino
C. Regionale Silvia Blasi
C. Regionale Devid Porrello
C. Comunale Francesco Corniglia Montalto di Castro
C. Comunale Massimo Erbetti Viterbo

Fiume Fiora, Battistoni (FI):
“Presentata interrogazione al
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Governo.  Spero  istituzioni
regionali si ravvedano”

VITERBO – Riceviamo da Francesco Battistoni (senatore di Forza
Italia) e pubblichiamo: “Nella seduta odierna ho presentato un
atto di sindacato ispettivo rivolto al ministro della Cultura
e del Turismo Dario Franceschini ed al ministro dell’Ambiente
Sergio Costa, in riferimento alla realizzazione del progetto
di messa in sicurezza della foce del fiume Fiora a Montalto di
Castro.

È  impensabile  che  oggi,  alle  porte  del  2021,  si  possa
immaginare di erigere muri in cemento come argini. In tutta
Europa utilizzano, come metodo di difesa del suolo, le paratie
mobili, che tutelano il paesaggio ed i luoghi d’interesse
senza impattare visivamente.
Per questo ho chiesto ai ministri di competenza di fare luce
sulla questione del Fiora, nella speranza che la Regione Lazio
si ravveda sulla decisione. Anche perché, l’amministrazione di
Montalto, ha dato disponibilità ad intervenire direttamente
sui maggiori costi derivanti dalla variante progettuale.
Forza  Italia  intende  portare  avanti  questa  battaglia,
sostenendo i tanti cittadini che in queste settimane si stanno
battendo con tanto coraggio”.
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Fiume Fiora, sopralluogo del
consigliere Enrico Panunzi e
dell’assessore  Mauro
Alessandri

VITERBO – Riceviamo da a Quinto Mazzoni (consigliere comunale)
e pubblichiamo: “Dalla Regione il Consigliere Enrico Panunzi e
l’assessore Mauro Alessandri, dopo settimane di confronto, mi
hanno raggiunto, per un sopralluogo, ai lavori di arginatura
del fiume Fiora.

L’argomento è discusso da giorni sui social, ma ho preferito
non parlarne attraverso i giornali e, dopo aver accolto le
richieste degli operatori che possiedono attività produttive
nei  pressi  della  foce,  ho  sollecitato  la  Regione  ad  un
sopralluogo e alla valutazione di un possibile intervento.
I lavori di arginatura del Fiora, per la difesa idraulica,
sono in fase di realizzazione, per fortuna, perché sono frutto
di  un  progetto  necessario.  Inutile  ricordare  la  violenta
alluvione del 2012, che causò gravi perdite ed ingenti danni,
e che portò tutti noi cittadini a richiederlo a gran voce, per
evitare che si ripetesse.
Tra l’altro è un progetto sul quale si lavora da tantissimo
tempo, basti pensare che più presidenti della regione Lazio
sono stati eletti, durante la fase di progettazione, e per
fortuna, la stessa ha portato a compimento. Abbiamo rischiato
che i fondi stanziati , nel caso i lavori non fossero partiti,
sarebbero andati persi.
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Non mi spiego come mai questa Amministrazione, nei quasi dieci
anni  di  operatività,  non  abbia  mai  espresso  un  parere
contrario alle conferenze di servizi , o aperto un tavolo
serio per la modifica al progetto, così come ci risulta di
difficile  comprensione  che  i  cittadini  ne  siano  stati
informati  solo  ora!
Alla regione Lazio, nei rappresentanti di Alessandri e Panunzi
ho chiesto che il secondo stralcio del progetto , che prevede
banchine e griglie di raccolta delle acque piovane, venga
realizzato contemporaneamente con il primo, già in atto, così
da non creare disagi o interruzioni delle attività produttive,
turistiche ricreative e il loro indotto. inoltre, ho proposto,
di valutare la possibilità di modificare, uniformarmando il
muro, come il primo tratto che va dai bracci a mare alla torre
Saracena, il quale verrà realizzato in cemento per un altezza
di 110 cm, e con delle paratie mobili in plexiglass, che si
alzeranno  autonomamente,  con  la  pressione  che  esercita  il
fiume in caso di piena.
 La Regione, nelle figure di Enrico Panunzi, e dell ‘Assessore
Alessandri, si è impegnata a valutare con i tecnici la la
possibilità di realizzazione delle stesse.
Fiducioso dell’ impegno della Regione , ci tengo a ricordare
che la maggior parte delle osservazioni fatte dalle attività
turistico-ricettive, che operano sul posto, sono state già
accolte.
 Ringrazio  la  Regione  Lazio,  il  Consigliere  Panunzi  e
l’assessore  Alessandri  per  la  costante  e  sempre  alta
attenzione  per  il  nostro  territorio”.

Montalto  di  Castro,  il
sindaco  Benni  risponde  alla
messa in sicurezza del fiume
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Fiora”

MONTALTO DI CASTRO (Viterbo) – Riceviamo dal sindaco facente
funzioni Luca Benni e pubblichiamo: “Da giorni, non appena il
cantiere dell’arginatura del fiume Fiora e messa in sicurezza
di Montalto Marina è iniziato, sta montando una polemica, per
alcuni aspetti condivisibili, per altri condita di inesattezze
per  la  pubblicazione  di  rendering  non  ufficiali  riguardo
l’opera. Il progetto non è nostro: lo impone la Regione Lazio
per la messa in sicurezza della Marina di Montalto di Castro
ai fini idraulici.

Per questo oltre a pubblicare una brochure del progetto, che
può  servire  da  chiarimento
(https://issuu.com/comunemontalto/docs/fio_brochure_progetto)
sintetizzo quanto fatto e ciò che stiamo facendo per adeguare
il progetto alle parti già modificate grazie alle richieste
dell’amministrazione.
Nel febbraio 2014 proponemmo durante un’assemblea pubblica un
documento condiviso e siglato da alcune forze politiche e
associazioni del paese. Prima di quell’incontro, il sindaco e
i dirigenti della Regione Lazio, compresi i progettisti, si
erano incontrati varie volte.
Il progetto che oggi verrà realizzato è il frutto di molte
trattative fra amministrazione, Regione Lazio e Mibact, ma
siamo consapevoli che la risultanza di tali incontri non ci
soddisfa.
Grazie  agli  incontri  avuti  nel  tempo  il  progetto  è  stato
modificato  riducendone  l’impatto  nella  parte  di  fruizione
pubblica:
infatti nell’ultimo tratto dalla torre alla foce il muro non
esiste più, rimane solo una piccola base di circa un metro con
delle paratie mobili poste di fianco ad una bella passeggiata
lungofiume,  salvando  così  la  godibilità  di  quell’area.  È
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evidente che lungo le proprietà private poste a monte insiste
ancora  il  muro  di  cui  si  parla,  del  quale  non  siamo
soddisfatti.
Siamo ben consapevoli che quell’impatto non solo paesaggistico
per chi vive quelle realtà ma anche economico debba essere
attenuato  e  attenzionato  attraverso  idonee  modifiche
progettuali. La presenza del muro, pur essendo aumentate le
aperture  grazie  all’azione  dell’amministrazione,  mette  a
repentaglio la fruizione di circoli o rimessaggi.
L’ultima lettera alla Regione Lazio è partita a ottobre scorso
con una risposta purtroppo decisamente negativa alle nostre
proposte. Ho provato a chiedere subito la possibilità di un
incontro e di un tavolo tecnico tale da valutare in maniera
razionale e concreta alcune soluzioni da noi già proposte
unitamente ai tecnici regionali; soluzioni già adottate nella
parte terminale del progetto.
È una polemica che va riportata nei sui giusti binari tenendo
conto che la Regione Lazio ritiene imprescindibile l’opera per
la stessa sicurezza dei cittadini di fronte a rischi idraulici
che nell’ultimo decennio martellano l’intera nazione e che
impongono scelte che mettono il valore sicurezza al primo
posto.
Siamo convinti che quel muro così alto potrebbe creare disagio
o danneggiare l’economia delle filiere legate al diportismo.
Proprio per questo motivo continuerò a ricercare soluzioni con
la Regione Lazio che possano trovare alternative modificando
il  progetto  e  riducendone  l’impatto,  e  proprio  in
considerazione  di  questo  spero  che  ci  venga  concesso
quell’incontro  o  tavolo  tecnico  richiesto  da  tempo.

Montalto,  Forza  Italia  dice
“No” al muro sul fiume Fiora
MONTALTO DI CASTRO ( Viterbo) – A nome del circolo di Montalto
di  Castro  e  Pescia  Romana  il  segretario  Giovanni  Corona
interviene in merito alla vicenda dell’arginatura del fiume
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Fiora.

“Da sempre siamo stati a favore della messa in sicurezza della
marina da eventuali alluvioni, ma allo stesso tempo abbiamo
combattuto e sostenuto il nostro fermo No alla realizzazione
di un’arginatura con un muro che deturperà il paesaggio e allo
stesso tempo metterà in ginocchio le attività che insistono
nel tratto interessato.

Già nel febbraio 2014, quando il sindaco Sergio Caci propose
un documento condiviso siglato da tutte le forze politiche e
partiti di Montalto e Pescia (tranne il movimento 5 stelle),
esprimemmo, – io in primis che al tempo ricoprivo solamente la
carica di segretario politico – anche con il grande supporto
del gruppo civico Obiettivo Comune, la nostra contrarietà a
parte  del  progetto  proponendo  la  realizzazione  di  paratie
mobili su tutto il tratto terminale: dall’argine in terra alla
foce. Dal canto suo, l’amministrazione comunale non si è mai
discostata da questa idea ed ha più volte  dibattuto con la
Regione Lazio per far sì che tutte le modifiche richieste
fossero accolte dal presidente Zingaretti.

Addirittura in una riunione con la Regione, tenutasi nella
sala consiliare, Sergio Caci propose di essere disposto ad
utilizzare fondi comunali per arrivare alla modifica totale
del  progetto  con  previsione  di  paratie  mobili,  pur  di
eliminare  il  muro  sul  fiume.

Anche  lo  scorso  mese  di  ottobre  2020  l’amministrazione
comunale si è  nuovamente rivolta alla Regione chiedendo le
modifiche all’alto muro in cemento armato con la contestuale
tutela sia delle attività sulla sponda sinistra che di quella
sulla  destra  del  fiume.  Ovviamente  dopo  pochi  giorni  e’
arrivato un ulteriore diniego alle proposte.

Ad oggi dunque, le richieste di modifiche sono state accolte
solo in parte e Forza Italia intende continuare ad abbracciare
con determinazione la battaglia per il no al muro sul Fiora,



insieme a tutti coloro che vorranno combattere per questo
importante obiettivo che permetterà alla marina di rimanere
paesaggisticamente tutelata e allo stesso tempo in sicurezza
dal pericolo di esondazioni.

Abbiamo  già  contattato  alcuni  cittadini  che  si  stanno
interessando alla vicenda e nei prossimi giorni apriremo un
tavolo, sostenuti dal nostro Senatore Francesco Battistoni e
dal commissario provinciale Andrea di Sorte.

Si tratta di una vicenda per la quale bisogna combattere tutti
insieme, perché il bene di Montalto marina viene prima delle
singole bandiere politiche di riferimento”.


